

ENTRE DEUX CONSULTATIONS : PAROLE A LA CULTURE

KIM-VÂN NGUYEN-DINH

kvnd2003@yahoo.fr



Jouer aux jeux de société, ensemble, sur plusieurs jours, c'est possible au Festival Ludique International de Parthenay (FLIP) (79) du 9 au 20 juillet 2025. Les vacances sont le moment propice pour lâcher nos chers écrans. Vous pouvez y venir seul, en groupe d'amis ou en famille.

Odile, jeune depuis plus longtemps que les autres, de Dugny (93), témoigne le 20 juillet 2025 :

Kim-Vân : Qu'est-ce qui t'a amenée à connaître ce festival ?

Odile: Je connais ce festival depuis 1987, soit un an après sa création. C'est sa 39^e édition cet été. Je joue régulièrement aux jeux de société dans différents cercles. J'aime beaucoup les jeux de rôle et GN (grandeur nature). J'ai été à FLIP, en 1987 et en 1988, où j'avais participé à des GN. Dans les jeux de rôle, on est autour d'une table et on imagine être un des personnages, par exemple, un super héros. En GN, on incarne le personnage. C'est comme du théâtre immersif. J'adore ! J'ai été apprenti chevalier puis dame de compagnie. Et j'ai réussi mes 2 missions. Le jeu peut durer 4 à 5 heures voire jusqu'à la limite physique des participants.

Kim-Vân : Qu'est-ce qui t'a décidée à aller à cette édition ?

Odile: Un ami de jeux de société m'en a parlé et m'a trouvée une chambre chez l'habitant, en gîte dans le village. Il y a eu plus de 200 000 participants sur les 12 jours. J'y suis allée du 11 au 14 juillet 2025.

Kim-Vân : Qu'est-ce qui t'a plu ?

Odile: j'ai apprécié la bonne organisation. Pleins d'endroits de la ville sont tournés vers les jeux de société, même les bars. L'ambiance est très conviviale. J'ai échangé et joué avec différentes personnes alors que je suis venue seule. J'ai élargi mon cercle de joueurs de jeu de société. J'ai joué à différentes sessions de jeux de rôles sur table jusqu'à tard dans la nuit. J'ai aussi testé de nouveaux jeux auprès des créateurs.

Kim-Vân : Qu'est-ce qui t'a le moins plu ?

Odile: Je regrette que les jeux ne commencent qu'à 14H. Je n'ai pas pu visiter l'exposition **Jeux de Rôle : 50 ans d'Histoires**, à cause d'horaires comparables aux jeux de société sur les différents spots. Et à mon grand regret, je n'ai pas pu faire de jeux de rôles grandeur nature car les sessions étaient complètes sur mes 4 jours sur place.

Kim-Vân : Est-ce que tu recommandes FLIP ?

Odile: Oui, je recommande FLIP.

Kim-Vân : Et si tu devais donner une note ? Ferais-tu une suggestion à FLIP ?

Odile: Je donne une note de 4/5 pour la bonne organisation, la convivialité et les échanges mais le matin, il n'y a pas d'activités. Oui, je suggère de mettre l'heure d'ouverture des expositions le matin ou au moins à partir de 10 H.

Parthenay, jolie ville médiévale des Deux-Sèvres (79) où se déroule FLIP, chaque année autour du 14 juillet.



Conclusion : FLIP, un festival original, qui rassemble petits et grands, dans un village transformé en immense terrain de jeux pendant 12 jours en juillet. De quoi ravir les amateurs de jeux de société ou de jeux de plein air !

<https://www.jeux-festival.com/>